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Mitgliederversammlung  
 
Termin :  20.Juni 2022, 19:30h 
 
Ort :  Ernst Moritz Arndt Gymnasium  
 
Teilnehmer : 12 stimmberechtigte Mitglieder (siehe Teilnehmerliste) 
  
Tagesordnung : 
 
1. Genehmigung der Tagesordnung 
2. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 

17.11.2021 
3. Bericht des Vorstandes 
4. Bericht zur Finanzlage des Vereins (Kassenbericht) 
5. Bericht des Beirates 
6. Bericht der Kassenprüfer 
7. Entlastung des Vorstandes 
8. Neuwahl des Vorstands 
9. Wahl der beiden Kassenprüfer 
10. Bericht der Schulpflegschaft 
11. Beratung und Beschlussfassung zur Haushaltslage und zur Förderung 

schulischer Projekte 
12. Verschiedenes 
 
  

1. Genehmigung der Tagesordnung  
Der Vorsitzende des Vorstands, Herr Kucera begrüßt alle Anwesenden. Es werden 
keine Änderungswünsche zur Tagesordnung geäußert. Herr Kucera stellt fest, daß die 
Einladung zur Mitgliederversammlung frist- und satzungsgemäß erfolgt ist und die 
Beschlußfähigkeit gemäß § 7 der Vereinssatzung gegeben ist. 
 
 

2. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 17.11.2021 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 17.11.2021 wird durch Abstimmung der 
Mitglieder einstimmig genehmigt. 
 
 

3. Bericht des Vorstandes und 
4. Bericht zur Finanzlage des Vereins (Kassenbericht) 

Herr Kucera berichtet über das abgelaufene Jahr: Das Schuljahr 2021/22 ist immer 
noch von den Auswirkungen der Corona-Pandemie geprägt. Der Umfang der 
geförderten Projekte hat leicht abgenommen, ebenso die Einnahmenseite, wo ein 
leichter Mitgliederschwund zu vermerken ist. Aktuell besteht der Mitgliedbestand pari 
aus Ehemaligen und Lehrern sowie Eltern von Kindern, die aktuell das EMA besuchen. 
Hier erscheint es wichtig, neue Mitglieder für den Förderverein anzuwerben. Das 
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Spendenvolumen betrug im Jahr 2021 ca. 6.000 EUR. Davon ist ein Teil der Spenden 
zweckgebunden. Die Einnahmen aus der Schulengel-Aktion sind gering, auch hier gilt 
es, für größere Resonanz bei den Eltern zu werben. Als größte Aufwendungen sind die 
Zuwendungen für den Aremberg, für die Tontechnik der Technik AG und die Investition 
in eine neue Homepage für das EMA zu nennen. Außerdem hat der Förderverein bei 
Ausbruch der Pandemie Schutzmasken mit EMA Logo beschafft und die Bienen AG 
unterstützt. Der Abschlußbestand der Bankkonten beträgt zum 31.12.2021 72.776 
EUR. Davon ist ein Betrag in Höhe von 43.215 EUR zweckgebunden einschließlich 
einer Rücklage in Höhe von 25.596 EUR für das Projekt Lebensraum Schule (näheres 
siehe dazu den Jahresabschluß 2021 i.d. Anlage). 
 
 

5. Bericht des Beirates 
Frau Bröcker bedankt sich beim Förderverein für die laufende Unterstützung des 
Schulbetriebes und die Mittel für die Wunscherfüllung der einzelnen Fachschaften. 
Trotz Corona entstanden viele neue Ideen, die vom Förderverein unterstützt wurden.  
 
 

6. Bericht der Kassenprüfer 
Herr Dr. Ochterbeck berichtet kurz über die am 21.3.22 erfolgte Prüfung der Konten 
und Kassenbestände. Es wurde eine einwandfreie Kassenführung festgestellt. Herr Dr. 
Ochterbeck und Frau Schark-Zimmer danken Frau Barz für die geleistete Arbeit und 
die Übergabe der Aufgabe an Frau Rieschel (Näheres siehe Kassenprüfbericht i.d. 
Anlage).  
 
 

7. Entlastung des Vorstandes 
Herr Dr. Ochterbeck beantragt die Entlastung des Vorstandes. Die anschließende 
Abstimmung erbrachte die einstimmige Entlastung des Vorstandes. Frau Barz wurde 
für die geleistete Arbeit gedankt. 
 
 

8. Neuwahl des Vorstandes 
Da Herr Kucera nicht mehr zur Wiederwahl ansteht, übernimmt er die Wahlleitung. Der 
Vorschlag den Vorstand in einem Wahlgang zu wählen wird – da es keine 
Gegenkandidaten gibt – einstimmig angenommen. 
Die Kandidaten sind:  
Thomas Aumeier für das Amt des Vorsitzenden 
Birgit von Consbruch für das Amt der stellvertretenden Vorsitzenden 
Katharina Rieschel für das Amt der Schatzmeisterin 
Norbert Grützner für das Amt des Schriftführers 
Die Wahl der vier Ämter erfolgt einstimmig, alle Kandidaten nehmen die Wahl an und 
bedanken sich für das Vertrauen. 
Herr Kucera führt die Versammlung weiter bis zum Ende. 
 

9. Wahl der beiden Kassenprüfer 
Das bestehende Team – Herr Dr. Ochterbeck und Frau Schark-Zimmer – wurde 
einstimmig als Kassenprüfer bestätigt. Beide nehmen die Wahl an. 
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10.  Bericht der Schulpflegschaft 

Frau Bodenschatz bedankt sich für die vertrauensvolle Zusammenarbeit mit dem 
Förderverein. Frau Bodenschatz dankt im Namen der Schulpflegschaft dem 
ausgeschiedenen Vorstand Bernd Kucera für sein langjähriges Engagement im 
Förderverein. 
 

11.  Beratung und Beschlussfassung zur Haushaltslage und zur Förderung  
schulischer Projekte 

Der Wirtschaftsplan 2022 (s. Anlage) weist als zur Verfügung stehende Mittel einen 
Betrag in Höhe von 92.262 EUR aus. Der größte Teil der zur Verfügung stehenden 
Mittel umfaßt zweckgebundene Spenden, den Aremberg-Zuschuß sowie Reserven und 
eine Rücklage für das Projekt „Lebensraum Schule“ (siehe im Einzelnen den 
Wirtschaftsplan 2022). Es sind freie Zuteilungsmittel in Höhe von 28.500 EUR 
enthalten, für die die Fachbereiche Mittel beantragt haben.  
Satzungsgemäß entscheidet der Vorstand des Fördervereins über die Förderung 
schulischer Projekte. Inzwischen ist es aber eine gute Tradition, daß anläßlich der 
Mitgliederversammlung alle anwesenden Mitglieder unmittelbar über die Anträge 
informiert werden und diese genehmigen. Die Mitgliederversammlung beriet über die in 
der Anlage enthaltenen Beantragungen von Fördermitteln für die verschiedenen 
Fachschaften.  
Die Anträge wurden wie in der Anlage aufgelistet genehmigt. Die größte 
Mittelzuwendung beantragte die Technik AG. Die Investitionswünsche wurden von 
Herrn Kühn ausgiebig erläutert. Durch den Wegfall der Aula als Veranstaltungsort 
ergibt sich die Notwendigkeit, Veranstaltungen auf dem Schulhof durchzuführen. Die 
bisherige Bühne ist jedoch nicht wetterfest und kann auch nicht ertüchtigt werden. Der 
Förderverein ermöglicht deshalb die Anschaffung eines 4 Punkt-Traversensystems inkl. 
Towerlifte (zum gefahrlosen Aufbau) zum Bau eines wetterfesten Bühnendachs mit 
obligatorischem Standsicherheitsnachweis. Der Förderverein legt allerdings Wert 
darauf, daß das Bühnensystem ausschließlich so genutzt wird, daß keine 
haftungsrechtlichen Fälle auf den Förderverein bzw. den Vorstand zurückfallen. Dies 
betrifft vor allem die Pflege, Wartung und Versicherung der jeweiligen Veranstaltung. 
 
 

12. Verschiedenes 
Die stellvertretende Vorsitzende, Frau von Consbruch dankt Herrn Kucera im Namen 
des Fördervereins für sein langjähriges Engagement im Förderverein als Vorsitzender 
und übergibt ein Präsent. Frau Bröcker bedankt sich bei Herrn Kucera für die 
erfolgreiche Fördervereinsarbeit am EMA. 
 
Ende der Versammlung um 22.15h 
 
 
 
Gez. Bernd Kucera (Versammlungsleiter)   Gez. Norbert Grützner (Schriftführer) 
 
 
 
 
Gez. Thomas Aumeier (Vorsitzender) 


